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様式第 1号 

会 議 録  

 

会 議 の 名 称 令和５年度所沢市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 令和５年７月２１日(金）  

午前１０時から午前１１時４０分まで 

開 催 場 所 所沢市役所３階 全員協議会室 

出 席 者 の 氏 名 
別紙のとおり 

欠 席 者 の 氏 名 

 

議 題 

 

１ 議事 

（１）令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業報告及び令和 

５年度事業説明について 

（２）第４次所沢市男女共同参画計画の評価指標による進捗 

度確認について 

（３）第４次男女共同参画推進計画の中間見直しについて 

（４）その他 

 

 

会 議 資 料 

 

 

資料１ 令和４年度 男女共同参画推進事業報告 

資料２ 第４次所沢市男女共同参画計画の体系図 

資料３ 評価指標結果一覧表 

資料４ 第４次所沢市男女共同参画計画中間見直しの概要 

 

 

担 当 部 課 名 

 

経営企画部企画総務課男女共同参画室 

 電話 ０４（２９９８）９１５０ 

＜出席者＞ 

経営企画部 鈴木部長、柳田次長、企画総務課 奥井課長、

企画総務課男女共同参画室 小川室長、関根主査、弘田主任、

中村主任、男女共同参画推進センターふらっと 栗原所長 
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様式第２号 

 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

開 会 

事務局 ・会長挨拶 

・委員の紹介（事務局自己紹介） 

・会議成立の報告 

・資料の確認 

・傍聴希望者の確認（傍聴人なし） 

議事（１）令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業報告及び令和５年度事業説 

明について 

議長 議事（１）令和４年度所沢市男女共同参画推進事業報告及び

令和５年度事業説明について、事務局から説明願いたい。 

事務局 ※資料１に基づき、令和４年度 所沢市男女共同参画推進事業

報告及び令和５年度事業説明について説明。 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

委員 ふらっとで行っている「ひきこもり女子会」は、それぞれ悩

みの内容も様々という印象がある。 

今後は「ひきこもり」に特化せずに、何かしらの生きづらさ

を感じている人について、相談できるような居場所の展開な

ど、事業の在り方を検討しても良いのではと思う。 

委員 参加者はどのように募っているのか。 

事務局 市ホームページ、広報紙、ほっとメール、市内施設でのチラ

シ配架により周知している。 

委員 外出が難しい方向けに、オンライン開催等も検討しても良い

と感じた。 

議長 各事業において、実績値はコロナ前の状況に近づいてきてい

るように思うが、質の面で変化を感じるところはあるか。 

事務局 配偶者暴力相談支援センター事業に関しては、現時点での所

感として、昨年度よりも相談者数・件数ともに多くなるよう

に感じている。理由として、新型コロナの収束が影響してい

るかどうか分からないが、現在は相談の声を上げやすくなっ

ている状況だと受け止めている。 

委員 ハローワークでは、コロナ禍明けで相談の状況も変わってき

ており、電話相談、対面相談に加えて、オンライン相談開始

に向けて準備を行っているところである。 

ふらっとで行っている相談やカウンセリングは、対面実施か。
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また、今後オンラインでの実施予定はあるか。 

事務局 カウンセリングと何でも聞きます相談は、対面で実施してい

る。現在のところ、オンラインの導入は予定していない。 

議長 「ひきこもり」の話もそうだが、アウトリーチという側面か

らも事業を考えていく必要がある。今後計画の見直し時には、

意見をいただけたらと思う。 

議事（２）第４次所沢市男女共同参画計画の評価指標による進捗度確認について 

議長 議事（２）第４次所沢市男女共同参画計画の評価指標による進

捗度確認について、事務局から説明願いたい。 

事務局 ※資料２・３に基づき、第４次所沢市男女共同参画計画の評価

指標による進捗度確認について説明。 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

委員 「公的な相談窓口に相談しようとする人の割合」の項目に関

連するが、With Youさいたまでは、電話や対面相談に加えて、

インターネット相談も実施している。 

電話相談は比較的年齢層が高く、若い年代にとっては利用の

ハードルが高いと言われているのに対して、インターネット

相談は比較的若い年代に利用されている傾向がある。 

引き続き、若い年代も相談しやすい環境を整備するとともに、

困ったことがあったときに相談先として思い浮かべてもらえ

るように、広報活動に取り組んでいきたいと考えている。 

委員 社会福祉協議会では、総合相談窓口を設置して各種事業に繋

げるなどしているので、「公的な相談窓口に相談しようとす

る人の割合」が低いことは問題と感じている。 

色々な相談窓口があっても、何をどこに相談したら良いか分

からないという声もあることから、アウトリーチを行いなが

ら、本当に困っている人と相談内容が結びついて、解決に向

かう仕組みが必要だと思う。 

また、「公的な相談窓口に相談しようとする人」を増やすに

は、男女共同参画部門だけに留まらず、いろんな関係機関と

連携しながら仕組みづくりをしないと解決しないのではない

かと感じている。 

委員 女性委員割合の低さは、各地域の団体、選出団体の女性の少

なさが原因ではあるだろうが、女性が手を上げやすくなるよ

うな、また推薦しやすくなるような雰囲気づくりを是非して

ほしい。 

自主防災組織リーダー養成講座については、今年は避難所運
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営ゲームを行った。女性の参加者も複数おり、自主防災に関

心をもつ女性が増えて参加されたのではと感じた。今は災害

も多いので、性別にかかわらず参加者が増えると良いと思う。 

また、『「仕事」「家庭生活」「地域・個人の生活」をすべ

て大事にしている人の割合』が低いことを残念に感じている。

様々な活動を皆で行っていくことや、すべてのことが地域の

活動となっていくということを啓発する必要があると感じ

た。 

委員 昨年の自主防災組織リーダー養成講座は、「女性の視点での

防災」というテーマで、各町内会等から多くの女性が参加し

ていた。指標となっている女性の参加人数が多いことに満足

せず、男女ともに「女性の視点」で考えることができるよう

に、女性に限らず男性にも是非参加してもらえたらと思う。 

また、評価指標を途中で変更することは難しいのかもしれな

いが、デート DV防止講座については、実施校での「理解度」

とするよりも、中学校全校を対象に「受講学校数」「受講人

数」等にした方が良いのではないかと思う。校長会等への地

道な働きかけをお願いしたい。 

事務局 デート DV防止講座については、全校に案内はしているところ

であるが、案内の仕方等、工夫していきたいと考える。 

委員 デート DV防止講座は授業内での実施が難しければ、家庭教育

学級等、別の部門と連携して取り組むなども考えてもらいた

い。 

また、「審議会等の委員に占める女性の割合」と「就労して

いる女性が正社員等である割合」の指標については、ある意

味矛盾しており、女性も、仕事・家庭・地域活動もとなると

多忙で、それが『「仕事」「家庭生活」「地域・個人の生活」

をすべて大事にしている人の割合』の結果に表れているので

はと思う。地域活動にも気軽に参加できるように、会議へも

オンライン参加を認めたり、夕方の開催等も検討いただけた

らと思う。 

議長 会議の開催方法については、また考えていけると良い。 

「審議会等の委員に占める女性の割合」の低さは問題と感じ

ている。市から委員推薦の依頼をする時に、役職に関わらず、

女性の推薦に配慮いただくような働きかけも検討していくべ

きだと考える。 

また、計画の策定にあたっては、指標として、職員の意識醸
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成のための職員研修の実施等を入れるべきであったと思う。

そうした取組がないと、市の施策全体に男女共同参画の意識

を反映させることは難しいと思うので、今後そうした議論も

出来ると良い。 

副議長 男女共同参画の意識は突然芽生えるものではないので、学生

に協力を募るなど、色々な形で巻き込みながら、若い頃から

意識を喚起し、気運の醸成に取り組んでいくことが大切だと

考える。 

議事（３）第４次男女共同参画推進計画の中間見直しについて 

事務局 議事（３）第４次男女共同参画推進計画の中間見直しについ

て、事務局から説明願いたい 

事務局 ※資料４により、第４次男女共同参画推進計画の中間見直し

について説明 

議長 何か意見、質問等はあるか。 

議長 本審議会の回数も多くはないので、どう進めていくか考えて

いければ良いと思う。各委員の組織での意見等も持ち込んで

いただけたらと思う。 

議長 これで、本日の議事はすべて終了した。 

閉 会 
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所沢市男女共同参画審議会 委員名簿 

 

条例区分 氏
ふり

 名
がな

 選出団体・機関  出欠  

第２９条

第１号 
松川
まつかわ

 誠一
せいいち

 東京学芸大学 出席 

〃 纓坂
お さ か

 英子
え い こ

 駿河台大学 出席 

第２９条

第２号 
西川
にしかわ

 涼子
りょうこ

 所沢市 PTA連合会 出席 

〃 三原
み は ら

 由紀子
ゆ き こ

 所沢市自治連合会 出席 

〃 齋藤
さいとう

 千里
ち さ と

 所沢市連合婦人会 出席 

〃 美甘
み か も

 寿
ひさ

規
のり

 所沢市社会福祉協議会 出席 

〃 浅田
あ さ だ

 衛
まもる

 
所沢人権擁護委員協議会所

沢部会 
出席 

第２９条

第３号 
平林
ひらばやし

 浩一
ひろかず

 埼玉県西部福祉事務所 出席 

〃 野口
の ぐ ち

 徹
とおる

 埼玉県所沢児童相談所 出席 

〃 石井
い し い

 健司
け ん じ

 所沢公共職業安定所 出席 

〃 奥ノ木
お く の き

 智子
と も こ

 
埼玉県男女共同参画推進セ

ンター 
出席 

第２９条

第４号 
藤原
ふじわら

 有紗
あ り さ

 公募 欠席 

〃 猪合
い ご う

 裕子
ゆ う こ

 公募 出席 

〃 中原
なかはら

 悠
ゆう

介
すけ

 公募 欠席 

 

 


